
 

第 1673 回例会 2022・9・13             ﾆｺﾆｺ 27，000 円  累計 182,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

  会長の時間        荻野 陽一 

 皆さんこんにちは、9 月になりましたがまだまだ

暑い日が続きます。また台風がやってくる季節にな

りました。とても大きな台風 11 号が来ています。 

  幸いこちらの方面には、影 響が少なそうですが、

これからも台風が発生すると思います。皆様十分注

意していただきたいと思います。  

本日は、柴山昌彦先生においでいただいています。 

ありがとうございます。 先日、 ユーチューブで柴

山先生が「Ｒe・ハック」に出演されているのを拝

見いたしました。 今話題の成田さんとひろゆきさ

んとのお話を興味深くお聞きしました。 

 

 

 

 

 

本日も素晴らしいお話が聞けると思います。ど

うぞ宜しくお願い致します。 

 先日の 9 月 1 日は防災の日でした。 9 月 3 日

（土曜日）所沢市総合防災訓練に所沢建築士 会と

して参加してまいりました。 所沢市の防災訓練は、

毎年行われていますが総合防災訓練は、1 年おきに

開催されていま す。 しかしながらコロナの関係で

昨年は開催出来ず本年開催となりました。 所沢市 

の総合防災訓練は、立川断層を震源地とするマグニ

チュード 7.4の直下型地震が発生して 所沢市では、

震度 6 強の激しい揺れを記録したという設定で始

められます。 市の職員の 方を始め、消防関係、警

察関係、自衛隊関係等、大変多くの関係機関の方々

の参加を得て大々的に行われます。 また各地区で

は、個々に自主防災訓練が行われています。 市内

40カ所で行われたそうです。 私たち建築士会では、

被災された建物の危険度を判定する被災建物応急

危険度判定訓練 を行いました。 昔は、避難用仮設

住宅を建てていました。 30 分ぐらいで 6 坪ぐらい

の 仮設住宅を建ててしまう役で大変目立っていま

■出席報告 

月 日 9/6 

会員数 34 

出席者 30 

入会者 0 

退会者 0 

 小暮 博攵 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

9/13  あすか総研株式会社 

       荻野 岳雄様 

9/20 例会取り消し 

9/27 例会振替 9/22（木） 

   地区大会 於：帝国ﾎﾃﾙ 

 

9 月ご夫人誕生 

小暮 幸子 須澤 弘子 

徳江美和子 木下 真紀 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



したが、今は設計事務所中心になり作れる人が居な

くなってしまったことも有り、少し地味な訓練です

が被災建物の危険度を測定する訓練を行いました。 

  訓練は形ばかりになっていますが、実際は被災し

た建物を しっかりと調査いたします。 建物の傾き、

基礎や構造体の状況、屋根や壁材等の落下 状況等

多角的方面より検証して、危険で有ると認定した場

合Ｃランクと認定され、赤い 紙で危険建物である

と表示いたします。 又調査して既定値の範囲内で

収まっている場 合は、Ａランクと認定され、緑の

紙で調査済である表示をいたします。その中間にあ

たるＢランクと判定された建物には、黄色い紙で注

意が必要である旨の表示をいたしま す。 実際に地

震が起きてはマズイのですが最悪のことも考えて

このような制度を作っています。 実際に東日本地

震・新潟地震等の時要請が有り参加していただいた

会員の 方もおります。 建築士会では、もしも地震

が来てしまった時、我が家が安全かどうか不安だと

思われる 方に、我が家の耐震診断会を所沢市と協

力して無料耐震診断会を年に 2～3 回開催してお 

ります。 木造建物中心ですが、間取りと柱、壁の

位置・又は筋違の位置が分かれば耐 震診断ソフト

を使って大まかな診断ができます。 又地震に弱い

建物と診断された場 合、どのように補強したら良

いかの判断も大よそ分かります。（この制度は、お

隣にいらっしゃる本橋さん中心に所沢市に働きか

け出来た制度です。） もし住んでいる建物に少しで

も不安がある方、会員の皆様は大丈夫だと思います

が、お知り合いでいらしたら是非お知らせ頂ければ

と思います。 

 

幹事報告          金岡 悟 

理事会報告 

         2022-23 地区大会について・・・9/22 帝国ﾎﾃﾙ 

  11 名参加予定 バス代はｸﾗﾌﾞにて負担 

         10.11 月の卓話・・・予定表通り 

         前年度会計報告について・・・承認 

         秋のｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟ・・・11/19（木）飯能ｸﾞﾘｰﾝ予定 

         師岡会長ﾊﾟｽﾄ会長ご苦労様ｺﾝﾍﾟ・・・9/8（木） 

  7；40 集合  飯能ｸﾞﾘｰﾝ 

         第 33 回所沢ｼﾃｲﾏﾗｿﾝ大会協賛金 1 万円 

 

幹事報告 

★ 米山梅吉記念館  館報 Vol.40 

★ 国際ﾛｰﾀﾘｰ第 2570 地区 2022－23 年度地区大 

  会ご講演の件 追加申し込みのお願い 

★ 地区大会における選挙人名簿提出の御願い  

★ 世界ﾎﾟﾘｵﾃﾞｰ直前企画！ ﾊﾟﾚｵｴｸｽﾌﾟﾚｽ乗ってﾎﾟ 

 ﾘｵ根絶を訴えよう！！ 10/16（日）熊谷駅 

 10；10 出発   参加申し込みの御願い 

★ 新所沢 RC 様から 市内５クラブ合同ｶﾞﾊﾞﾅｰ公 

  式訪問ｽｹｼﾞｭｰﾙ  を頂きました 

★ 例会変更・・・入間 RC、入間南 RC、所沢 RC 

         新所沢 RC 

★ 週報・・・新所沢 RC、所沢中央 RC 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

  堀江さん・荻野会長・本橋源太郎さん 

 

ニコニコボックス    恒良 裕子 

荻野 陽一 本日は、柴山 昌彦先生 お忙しい中、 

      お出で頂きまして大変有難うござい 

      ます。本日の卓話どうぞ宜しくお願い 

致します。 

金岡 悟  衆議院議員 柴山 昌彦先生 本日は

卓話 宜しくお願い致します。  

鈴木 真澄 柴山様 大変お忙しい中 卓話にお出

で頂き有難うございます。本日、どう

ぞ宜しくお願い致します。 

小暮 博攵 柴山先生 本日卓話宜しくお願い致し 

ます。 

上野 孝二 柴山様 本日お忙しい中 卓話の時間 

      を頂き有難うございます。宜しくお願 

い致します 



木村 孝子 柴山様 お久し振りにお会いでき嬉し 

      いです。本日卓話楽しみにしておりま 

す。宜しくお願い致します。 

室伏 秀樹 柴山先生 国政多事の折、ご苦労様で 

す。 

石井 秀夫 柴山先生 本日は大変有難うございま 

す。どうぞよろしくお願い致します。 

内田 学  柴山先生 本日は宜しくお願いします。

師岡 友次 柴山先生 本日は卓話宜しくお願いし 

ます。 

髙橋 和男 柴山代議士 本日はいろいろと大変な 

時に卓話有難うございます。これから 

も国民の為に精進願います。 

本橋源太郎 柴山代議士 本日は宜しくお願いします。 

恒良 裕子 何回かお休みしました。もう 9 月 秋 

ですね！ 柴山様 お忙しい中有難う 

ございます。宜しくお願い致します。 

木下 精基 衆議院議員 柴山 昌彦様今日の卓話 

どうぞよろしくお願い致します。  

＊ 統一教会との関係はどのように

になっていますか？少しでも聞けた

ら大変勉強になります。 

和記 毅  ８月 全休しました。 

内野 忍  柴山先生 本日の卓話宜しくお願い致 

します。 

 

卓話「激動の内外情勢と憲法改正」 

衆議院議員  柴山 昌彦様 

 本日は所沢西ロータリークラブの卓話講師とし

て指名していただいたこと心からお礼を申し上げ

ます。また荻野会長をはじめ本日誕生月を迎えられ

た皆様、お誕生日おめでとうございます。 

物価高対策、デジタル分野への投資の支援、温暖

化防止、中小企業も含めた学び直し等人材育成の推

進など、まさに今の日本は大きな変化に対応しなけ

ればいけませんが、加えてこれからは防衛費の増額

が大きなテーマになっていくと思われます。重要な

のは日本が、日本をよく思っていない国に囲まれて

いるというシビアな実態にあるということです。今

の日本は入間基地に配備されたＰＡＣ３やイージ

ス艦などに装備している迎撃ミサイルでは必ずし 

も対抗できません。ロシアのウクライナへの侵攻や

日中関係の緊迫を考えると、台湾有事の際などにい

かにして日本が我が身を守るのか、その策としても

防衛予算を確保していくことが重要なのでありま

す。そのために中長期的には GDP の 1％から 2％

への予算増額をめざすとともに、自衛隊の存在が憲

法上疑義のないように９条の２を「加憲」してそこ

に明記すべきです。 

また過去の東日本大震災時には、がれきの持ち主

の同意なしに処理ができないことなどが問題視さ

れました。これを改善するように災害救助法などの

条文が改正されましたがそれで十分なのかは未だ

意見が分かれるところであります。このような緊急

事態に国会の事後承認を担保したうえで内閣が迅

速に一定の市民の自由を規制し、平和や秩序を守る

ことが必要ではないでしょうか。 

 そして地方では少子化や人口の偏在による消滅

都市が深刻に懸念されています。そこで一票の格差

の問題をクリアし、各都道府県に参議院議員を最低

1 名認めて合区を解消し、地方の代表をしっかりと

選んで森林や資源、農産物を求めて地方の活性化に

つなげる必要があります。 

 また、現行憲法では義務教育のみ無償化を定めて

いますが、今必要なのは義務教育以前の幼児期のし

つけと教育による人格形成、高校や大学、また一度

仕事に出た人が専門学校に行って学び直すなどす

る人々の経済負担を減らすことを憲法上の要請と

して書き入れていくということです。国が教育の基

盤をしっかりと支えていく責務があるということ、

人材こそがこれからの日本の未来を切り開いてい

くということを内容とする憲法改正を行うべきで

す。 

  今週の担当 北田満亜希 

        


